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【香港商報訊】上海市政協常委、中國商飛預研總
師楊志剛近日透露了中國商飛旗下三款主力機型最新
進展情況。

他說，今年將有更多ARJ21支線飛機交付給市場，
預計C919幹線飛機今年年底可交付給首家客戶，首
架CR929遠程寬體客機年內開工製造。

ARJ21支線飛機運營良好
第一款主力機型為ARJ21支線飛機，已於去年交付

20多架，目前在役將近50架。楊志剛表示： 「現在在
很多機場見到ARJ21飛機是一個大概率事件，隨着時
間的推移，到今年年底，應當說見到ARJ21飛機將不
僅僅是大概率事件，而是逐漸變成常態。」

據中國商飛官網介紹，ARJ21支線飛機是中國首次

按照國際民航規章自行研製、具有自主知識產權的中
短 程 新 型 渦 扇 支 線 客 機 ， 座 級 78-90 座 ， 航 程
2225-3700公里。

該款機型於2014年12月30日取得中國民航局型號
合格證，2017 年 7 月 9 日取得中國民航局生產許可
證。目前，ARJ21新支線飛機已正式投入航線運營，
市場運營及銷售情況良好。

C919幹線飛機密集試飛
第二款主力機型為 C919 幹線飛機，現正在各地密

集試飛過程中。被問及疫情對試飛工作帶來的影響
時，楊志剛坦言，疫情的確對飛機的研製進程帶來了
影響。2020年1月下旬至2月，商飛正在進行各式各
樣的試飛工作，試飛地點涵蓋上海、陝西、山東和江

西。 「為了把時間搶回來，我們很多同事希望到試飛
一線，可是當地有抗疫要求，所以商飛選擇自己開車
把人送過去，中途與外部隔離。」楊志剛透露，商飛
得到了當時山東的第一個復工許可證，也得到了江西
的第一個復工許可證。

據中國商飛官網介紹，C919大型客機是中國按照國
際民航規章自行研製、具有自主知識產權的大型噴氣
式民用飛機，座級 158-168 座，航程 4075-5555 公
里。目前已完成立項論證、可行性論證、預發展階段
工作，轉入工程發展階段。2015年11月2日完成總裝
下線，2017年5月5日成功首飛，累計獲得28家客戶
共815架訂單。

第三款主力機型CR929遠程寬體客機，預計今年首
架飛機開工製造。楊志剛解釋，開工製造意味着所有

的設計凍結，包括飛機的具體形狀、大小、主要結構
材料、系統以及系統主要供應商的確定等。 「當然有
些核心系統，如果可能的話，我們希望同時有兩家或
者以上的企業為我們供貨。從某種意義上來說，這對
於我們業務的連續運行提供了一個保險機制，國際上
的主要民機產品也採用此類方式。」楊志剛表示。

據中國商飛官網介紹，CR929遠程寬體客機是中俄
聯合研製的雙通道民用飛機，以中國和俄羅斯及獨聯
體市場為切入點，同時廣泛滿足全球國際間、區域間
航空客運市場需求。

CR929遠程寬體客機採用雙通道客艙布局，基本型
命名為 CR929-600，航程為 12000 公里，座級 280
座 。 此 外 還 有 縮 短 型 和 加 長 型 ， 分 別 命 名 為
CR929-500和CR929-700。

【香港商報訊】據山東省煙台市政府新聞辦公
室官微通報，24日15時17分左右，山東棲霞爆炸
金礦事故救援現場，第五批2名被困礦工升井，截
至目前已有11人獲救。接下來，會繼續進行其他
失聯礦工搜救工作。

在此前的救援過程中，井下礦工曾向地面救援
指揮部傳來紙條說明地下五中段共有11名礦工，
另有1位位於六中段的礦工與他們聯系過。不過，
還有10名礦工尚未取得聯系。

除了新發現的一位位於四中段的失聯礦工外，
五中段的11名礦工已分4批全部升井。五中段最
後一批升井的2名被困礦工均能在工作人員的攙扶
下行走，其中一位礦工乘坐的罐籠升出地面時，
還雙手合十向大家表示感謝。據悉，目前所有升
井的礦工均已被送至醫院進行身體檢查和救治。

【香港商報訊】海南省代省長馮飛24日在海南省六
屆人大四次會議上作政府工作報告時稱， 「十四五」
時期海南將初步建成自貿港政策制度體系，爭取2023
年底前具備封關硬件條件、2024年底前完成封關各項
準備。

《海南自由貿易港建設總體方案》明確，海南要在
2025年前做好封關運作準備工作，適時啟動全島封關
運作。

馮飛說， 「十四五」時期海南將完成自貿港第一階
段制度安排有關任務。推動臨床真實世界數據應用等
標杆項目搶佔 「世界第一」，推動營商環境總體達到
國內一流水平。投融資、土地管理、園區建設、國資
國企等重點領域改革先行取得突破。

將吸引免稅購物回流3000億元
「『十四五』時期是海南發展的黃金機遇期和重要

窗口期。」馮飛表示，海南將形成旅遊業、現代服務
業、高新技術產業、熱帶特色高效農業 「3+1」產業發
展格局，推動地區生產總值年均增長10%以上。

海南 「十四五」時期將完善全島免稅銷售網絡，實
現國外商品和國內購買力充分對接，吸引免稅購物回
流3000億元人民幣。

馮飛介紹了海南自貿港建設 「元年」成就：2020年
海南新增市場主體增長30.9%，新設企業增長113.7%、
位列全國第一，總部企業累計入駐 64 家；引進人才
12.2萬人，比上年增長177%。

CR929遠程客機料年內開工製造

海南擬2024年底前
完成全島封關準備

魯金礦事故11人獲救

第五批2名被困礦工升井，其中
一名礦工成功升井時，雙手合十向
大家表示感謝。
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上海海立（集团）股份有限公司
关于《中国证监会行政许可项目审查二
次反馈意见通知书》之反馈意见回复的

公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。
上海海立（集团）股份有限公司（以下简称「公司」）于近日收到中国证券监

督管理委员会（以下简称「中国证监会」）出具的《中国证监会行政许可项目审
查二次反馈意见通知书》（203079号）（以下简称「反馈意见」）。具体内容详
见公司于2021年1月19日披露的《关于非公开发行A股股票事项收到<中国证监会行
政许可项目审查二次反馈意见通知书>的公告》（临2021-003号）。

根据反馈意见的相关要求，公司及相关中介机构就反馈意见所列问题进行了认
真研究和逐项落实，并完成了书面说明和解释。现根据要求将反馈意见的回复进
行公开披露，具体内容请详见公司同日披露在上海证券交易所网站（www.sse.com.
cn）的《关于上海海立（集团）股份有限公司非公开发行股票申请文件二次反馈
意见的回复》。公司将于上述反馈意见回复披露后2个工作日内向中国证监会报送
反馈意见回复的相关材料。

公司本次非公开发行A股股票事项尚需取得中国证监会核准，该事项能否获得核
准尚存在不确定性。公司将根据中国证监会审核的进展情况，严格按照有关法律
法规的规定及时履行信息披露义务。敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
上海海立（集团）股份有限公司

董      事      会
2021年1月25日

疫情防控絲毫不能放鬆
發布會通報，1月23日0時至24時，北京新增2例

本地確診病例，兩例病例均在大興區，其活動軌跡均
以居家和小區內活動為主，目前病例病情穩定。發布
會沒有報告確診病例的軌跡，並隱去了年齡和性別。

新華社24日發表時評指，北京、上海等城市近日的
流調報告出現一大變化：新增確診病例流調報告中隱
去了病例的性別、年齡、籍貫等個人信息，以涉及區
域和場所的信息披露為主。這種在尊重個人隱私、弱
化病患及家人壓力的同時，保障公眾知情權的做法，
值得讚譽和提倡。

北京市疾病預防控制中心副主任龐星火表示，目
前，疫情防控絲毫不能放鬆，要進一步壓實 「四方責
任」，聚焦重點地區，從嚴抓好社會面防控，織密疫
情防控網絡。她提醒民眾，要繼續增強防護意識，非
必要不出京、非必要不出境、非必要不聚集，建議在
京過春節，減少人員流動，不要前往境外和國內中高
風險地區旅行或出差；近14天去過中高風險地區、到
訪過確診病例公布的同時間段活動等場所人員，要及
時向單位和社區（村）報告。

對於 「集中隔離，家中寵物照料」問題，大興區副區
長韓新星表示，近日大興區對天宮院街道融匯小區部分

居民進行集中隔離觀察。在這一過程中，考慮到有些家
庭飼養的寵物需要照料，在保證各項防疫要求嚴格落實
到位的情況下，同意留下一名家庭成員居家隔離。

大興「地毯式」入戶摸排
韓新星還稱，大興區全力以赴做好查漏補缺工作，

以面對面方式進行 「地毯式」入戶摸排，對容易遺漏
區域及居家 「留守人員」逐戶排查，查找因各種特殊
原因的漏檢人員，做到不漏一人，同時為行動不便的
老人、殘疾人、病人等有需求的居民提供上門核酸檢
測服務，確保高質量完成應檢盡檢。

邢台新增1例無症狀轉確診
河北省石家莊市24日舉行的疫情防控發布會通報，

24日0時至12時，石家莊市新增新冠肺炎本土確診病
例5例，其中藁城區4例，長安區1例。新增新冠肺炎
無症狀感染者1例，在長安區。1月23日12時至24日
12時，石家莊市有15例新冠肺炎確診病例治癒出院，
截至1月24日12時，累計新冠肺炎確診病例治癒出院
65例，累計解除集中醫學觀察73例，累計死亡1例。

邢台24日通報，23日12時至24日12時，新增1例新冠
肺炎確診病例，為南宮市人，由無症狀感染者轉為確診
病例。

京疫情通報隱去個人信息
集中隔離可留一成員居家照料寵物

【香港商報訊】在24日舉行的北
京市新型冠狀病毒肺炎疫情防控工
作新聞發布會上，官方公布的兩項
新措施引發媒體關注：一是為保護
患者隱私，疫情通報首次隱去了患
者的年齡和性別；二是居民集中隔
離時，允許留一名家庭成員居家隔
離照料寵物。針對第一項措施，新
華社發表時評表示， 「只提軌跡不
提人」 的做法值得提倡。國家衛健
委24日通報，內地23日報告新增確
診病例80例，其中本土病例65例，
新增確診12天來首次低於百例。

【香港商報訊】深交所昨日發布《2020年深市併購
重組市場情況綜述》，根據其披露的數據顯示，2020
年，深市上市公司完成收購事項665家次，同比增長
10%，交易金額3011億元，同比增長5%。

實施重大資產重組78單
數據顯示，在再融資新政積極影響下，以發行新股

方式實現上市公司收購的數量及交易金額分別達到
129家次及746億元。計算機通信、軟件和信息服務、
醫藥、高端裝備製造、新材料等新興產業上市公司備
受市場青睞，佔比超4成。

27家民營企業通過股權轉讓、控制權變更等方式引

入國有資本，通過實際控制人現金輸血、授信支持、
優質資產注入等綜合舉措，企業基本面得到有效改
善，紓困工作取得較好成效。

重大資產重組聚焦主業，推動企業轉型升級。
2020 年深市實施重大資產重組78單，交易金額3483
億元（不含配套募資），其中重組上市交易實施 5
單。從標的估值看， 「養殼炒殼」 「炒小炒差」現象
大幅減少，資產平均增值率為243%，估值雖仍處於相
對合理範圍，但 「三高」類重組現象有所回升，值得
警惕。

2020年，深交所以貫徹落實新《證券法》為契機，
以平穩推進創業板註冊制改革為龍頭，制定並完善重

點領域基礎制度，助力併購重組改革，激發市場主體
活力。

藉併購重組激發市場主體活力
創業板改革並試點註冊制過程中，深交所兼顧存量

公司實際情況，併購重組同步實施註冊制。在價格形
成機制上，將發行股份購買資產的股份發行底價從
市場參考價的90%下調至80%，為重組交易雙方提供
更為靈活的利益博弈機制。註冊制實施後，受理創
業板公司重組 16 家次，其中 9 單方案將股份發行底
價設定為市場參考價的80%，改革紅利惠及面進一步
拓展。

深交所：「養殼炒殼」「炒小炒差」大減

【香港商報訊】24日，3例新冠肺炎患者在瀋陽市
第六人民醫院暨遼寧省新冠肺炎集中救治瀋陽中心出
院後，瀋陽本次疫情中的本土新冠肺炎病例全部 「清
零」。瀋陽中心新冠肺炎患者 「清零」，目前全部轉
入康復病區。

國家衛健委新冠肺炎救治組專家馬曉春當日宣布，
本次疫情所有瀋陽本土新冠肺炎患者全部出院，轉入
康復治療。自2020年12月23日瀋陽市發現1名韓國返
沈人員解除隔離後確診以來，瀋陽市累計報告新冠肺
炎病毒感染者38例。其中確診病例37例，無症狀感染
者1例。

黑龍江省疫情防控發布會 24 日公布，23 日 0-24
時，黑龍江省新增確診病例29例，新增無症狀感染者
51例。針對綏化隔離和轉運問題，綏化市衛健委主任
郭建民表示，綏化迅速完善組織架構、積極拓展隔離
房源、精細隔離轉運管理、提高轉運隔離信息化程
度，隔離轉運工作平穩有序進行。截至 1 月 21 日 24
時，綏化市共設立隔離點134個，已啟用其中126個；
共有房間7473間，已集中隔離人員6684人。

內地中高風險區2升5降
24日，內地有2地風險升級，5地風險降級或即將降

級。上海市疾控中心24日通報，將黃浦區貴西小區列
為中風險地區。24日起，吉林省松原市寧江區善友鎮
新屯村調整為中風險區。河北石家莊橋西區白金公
寓、華潤萬象城，鹿泉區觀峰嘉邸小區24日起調整為
低風險地區。25日起，大連最後兩個中風險地區——
金普新區擁政街道古城甲區社區、光中街道勝利西社
區，將下調為低風險地區。這意味着遼寧省中風險區
即將 「清零」。

津進口啤酒外包陽性未流入市場
【又訊】據天津市防控指揮部24日透露，寧河區在

對轄區某物流公司開展新冠病毒核酸檢測時，發現一
批美國進口啤酒整托外包裝樣本檢測結果呈陽性。該
批貨物未流入天津市場，已按相關防疫措施進行處
置，相關人員核酸檢測正在進行中，已出結果均為陰
性。

【香港商報訊】記者張曉磊報道：在第64場
黑龍江省應對新冠肺炎疫情防控工作新聞發布
會上，黑龍江省中醫藥管理局局長張曉峰回答
本報記者提問時表示，截至22日，全省確診病
人中醫藥救治參與治療率為100%，無症狀感染
者中醫藥參與治療率為97.26%，全省集中隔離
人群中醫藥干預率94.23%。

據張曉峰介紹，黑龍江組建中醫專家救治隊
伍、推進隔離人群中醫藥預防、開展視頻培
訓、加強防控監督，全力做好確診病人和無症
狀感染者的中醫藥救治，及隔離人群的中醫藥
預防等各項工作。省中醫藥管理局先後制定並
下發了三版中醫藥防治方案。多次派出中醫專
家團隊支援全省各地，並派出人員參加了援鄂
工作。黑龍江省是全國最先使用 「清肺排毒
湯」的四省份之一，得到了國家局的好評。中
醫藥參與治療確診病例佔比是 95%以上，超過
全國平均水平。

黑龍江中醫藥
參與治療率100%

瀋陽本土確診
病例「清零」

在北京市大興區龐各莊鎮一處核酸檢測點，醫護人員為一名小朋友進行核酸採樣。 新華社
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